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愛煙家の不安と不満
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　国会は政治と金の問題で揺れ続け、まともな政
策論議ができない状況ですが、一段落して山積し
た課題の論議が始まると防衛費の増額や子育て支
援の財源は本当に国民負担なしで出来るのかなど
が真剣に論じられることになるでしょう。支出が
増えるのなら、その財源を確保しなくてはなりま
せん。現在の円安の一因は安易な赤字国債の発行
により財政赤字が膨らみ続けていることで、スイ
スやドイツのように財政規律をきちんと守ってい
る国は、やはり国際的にも信頼されます。やはり、
増税は必要です。
　増税が論議されると真っ先に矢面に立つのがタバコの増税です。お酒はたしなむ人が多いので増税す
ると反発を買いますが、タバコは健康に悪いとされて（私は世間で言われているほど健康に害があると
は思っていないのですが……）増税しても文句が出にくいからです。
　 4月に新年度が始まり、税制論議の結果、タバコ増税となると実施されるのは10月になるようで、一
昨年も10月に大幅な値上げが行われました。今回は更なる大幅増税を検討しているようで、数年先には
1箱1000円時代が来そうです。それでも欧米に比べれば安いのだそうで、嫌ならタバコを止めろと言う
ことなのでしょう。私は意地でも止めるつもりはありませんが。
　昔の著名な小説家の写真を見ると、原稿用紙を前にタバコをくわえ、執筆に悩む姿が多く見られます。
ものを考え、煮詰まった時にはタバコはストレスを解消し、新たなインスピレーションを与えてくれる、
重要なアイテムです。確かに健康に良いとは思いませんが、それでも執筆に行き詰まった時には一服が
欠かせません。
　そもそも、休憩することを「一服する」というのはタバコを吸って気分転換をすることから来ているわ
けで、タバコを吸わない人は何で気分転換しているのか、ストレスを解消しているのか聞いてみたいも
のです。
　吸わない人には信じられないでしょうが、タバコにも美味しいものと不味いものがあります。日本の
タバコの美味しさは世界に知れ渡り、韓国で日本製品の不買運動が激しさを増した時でも、コンビニで
はこっそりと売られていたそうです。写真は私が愛煙している普通のタバコとメンソールのタバコで、
美味しいと評判で売り切れることすらあります。まだ、タバコを愛してくれる人はいるのですね。

好きなタバコ

─ 19 ─

の偉大さを彷彿させ、お城を守っていたのではないか。そのように想像を逞しくすると、大小を腰に丁
ちょん

髷
まげ

姿のお侍さんが城内を闊歩している姿、また思わず吹き出したくなるようなユーモラスな侍の姿が目
に浮かぶから不思議である。
　二本の巨木のうちイヌマキは、雨傘を広げるように美しく更には強靭な存在感溢れる名木である。
　自然の猛威により美しき枝の一部が折れたが、自らの身を痛めつつも、大風大雨なんのそのと、自然
の猛威に耐え抜きそして跳ね返している。
　一方の巨大なマツは、真っすぐにと天を突くように立ちあがり、神々しさが漂うほどだ。「黒の巨マ
ツ」は見下ろすように、怪しいものは通さずの厳しさで、本丸を引き締めている。
　ねじれと直立、一見してアンバランスな、この二本は、「城

しろ

守
も

り」として、小田原城を堅固に守ってき
たのではないか。様々な思いを想起させてくれる存在感溢れる二本の巨木と言えよう。

長泉院のセンぺルセコイアの大木
　写真番号 5
　樹齢100年　樹周5.35m　樹高41m　南足柄市塚原4440　
　このセンペルセコイアは明治中期以降に長泉院の住職が中国参
拝記念に植えたと言われている。
　センペルセコイアは成長が早いために昭和30年代には樹冠をと
めたという。（案内板より）
◇筆者のつぶやき
　「セコイア」とはヒノキ科セコイア属の常緑針葉樹である。地球
上で最も背が高い樹と言われて115メートルに達するものがある。
　セコイアのなかには、センペルセコイアとメタセコイアがある。
　違いはメタセコイアは紅葉するのに対し、センペル（常に）セコ
イアは名前に示される通り常緑。 また、小枝より左右に出る葉が
メタセコイアの葉は左右対称であるのに対し、センペルセコイア
は、葉が互い違いである。
　アメリカ、カリフォルニア州の国立公園にはメタセコイア、センペルセコイアが群生しており世界一
のセコイアもこの公園に存立している。山火事に強い厚い樹皮をもち、まるで鎧を着ているような重厚
さだという。古木になると樹皮の厚さが際立ち迫力ある樹相は、人に迫ってくるようだ。（ウィキペディ
アを参考）
　センぺルセコイアには苦い思い出がある。数十年前、筆者の父は国立市に居を構えるにあたり、セン
ペルセコイアのきれいな緑の苗木を植えた。ところが他の植木とのバランスが悪くなるほど成長が早
かった。新木場移転後、筆者が自宅の庭に移植したが、さらに成長し、ご近所の迷惑を考え新木場工場
の敷地内に移植した。ところが、新木場の埋立地の風土が合わなかったのか、葉が黄ばみはじめ、残念
ながらほどなく枯れてしまった。かわいそうなことをした。続く

写真 5　長泉院のセンペルセコイア
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